

Inhalt und Themen

- Bilanz Steirischer Frühjahrsputz 2024
- Präsentation Hundehaufen-Aktion beim ERFA Abfallwirtschaft in Lannach
- Österreichs Rohstoffe sind kein Müll – Stopp dem illegalen Abfallexport
- Neue Sammelsäcke für Biomüll

Bilanz Steirischer Frühjahrsputz 2024

DANKE an insgesamt **10.018 freiwillige Helfer:innen im Bezirk Graz-Umgebung**, die heuer im Frühling unterwegs waren, um unsere Wälder, Wiesen und Straßenränder von PET-Flaschen, Plastiksäcke, Getränkedosen, Zigarettenstummeln und sogar von Autoreifen zu befreien.

Danke auch an die Gemeinden, Vereine und Organisationen, die für Ihre Bürger:innen und Mitglieder wieder tolle Veranstaltungen organisiert haben.

Der AWV Graz-Umgebung unterstützte die angemeldeten Einrichtungen dabei, indem Materialien zur Verfügung gestellt und Informationen weitergegeben wurden.

So konnten rund 20.000 kg Abfall eingesammelt und einer fachgerechten Entsorgung zugeführt werden.

In **9 Mitgliedsgemeinden** wurde **zusätzlich** zu den pinken Frühjahrsputzsäcken **mit Gelben Säcken gesammelt**. Der Grund dafür war, die verschiedenen Abfälle richtig entsorgen zu können (somit landeten Verpackungen nicht im Sperrmüll) und das Interesse am Anteil von Verpackungen an den gelitterten Abfällen. Dazu wurde auch ein Trennblatt extra und ausschließlich für den Aktionstag „Frühjahrsputz“ erstellt. Von den Gemeinden wurde mehrheitlich rückgemeldet, dass die getrennte Sammlung sehr gut funktionierte und der **Verpackungsanteil bei 40 bis 60 % der Gesamtmenge** lag.

Beim großen **Gewinnspiel** zum Frühjahrsputz hat heuer aus Graz-Umgebung **Frau Grete Kellner-Freisl aus Gössendorf** ein Familienpaket der „Steiermark Card“ gewonnen – verdient, denn als Mitglied der Berg- und Naturwacht ist sie seit Jahren regelmäßig beim Frühjahrsputz in mehreren Gemeinden dabei.

Außerdem wurde bei der Schlussveranstaltung im ORF Landesstudio Steiermark das **Betreuungs- und Pflegeteam der Lebenswelten Steiermark der Barmherzigen Brüder in Kainbach bei Graz** für die außergewöhnlich engagierte und kreative Durchführung von Putzaktionen gemeinsam mit seinen Klient:innen mit einer Urkunde und einem Zotter-Schoko-Abo geehrt.



Vielen Dank an alle Mitwirkenden beim Steirischen Frühjahrsputz!
Wir freuen uns schon auf eine erfolgreiche Fortsetzung der Aktion im nächsten Jahr!



Frau Kellner-Freisl mit Enkerl bei der Gewinnübergabe im ORF Landesstudio Steiermark. (Foto: ORF_Oliver Wolf)



Klient:innen der Barmherzigen Brüder Kainbach nach einer gelungenen Putzaktion. (Foto: Barmherzige Brüder Kainbach)



Während die Sommerhitze uns erfasst hat und wir uns auf Abkühlung freuen oder den Urlaub genießen, kann ich Ihnen die aktuelle Ausgabe unseres Newsletters präsentieren.

Noch bei kühleren Temperaturen im Frühling wurde ordentlich aufgeräumt und die Natur von Abfällen befreit und zwar in sämtlichen Gemeinden des Bezirkes im Rahmen des Steirischen Frühjahrsputzes. Es ist schön, wenn eine solche Aktion immer wieder so viele Menschen mobilisiert – 10.000 waren es heuer in Graz-Umgebung. Schade ist jedoch, dass es sie trotz steigendem Bewusstsein noch immer braucht. Jedenfalls ein herzliches Dankeschön allen Teilnehmenden für die großartige Unterstützung!

Ein Problem das vielerorts auftaucht, ist der liegengelassene Hundekot auf Gehsteigen, Wegen und Wiesen. Dieses Thema hat der AWV Graz-Umgebung aufgegriffen und Sujets erstellen lassen, die den Mitgliedsgemeinden zur Verfügung gestellt wurden. Es freut mich, dass die Aktion so guten Anklang findet, dass die Sujets nun angepasst und steiermarkweit verwendet werden können.

Außerdem möchte ich Ihre Aufmerksamkeit auf die Wichtigkeit der richtigen Entsorgung von Elektro-Altgeräten lenken, um illegale Abfallexporte zu stoppen und wertvolle Rohstoffe zu erhalten.

Zu guter Letzt möchte ich Sie über eine Personaländerung informieren: Eine Mitarbeiterin hat uns verlassen und wir sind dabei, die Stelle nachzubesetzen.

Damit wünsche ich Ihnen noch einen schönen Sommer und eine erholsame Urlaubszeit!

*Obmann Bgm. Ing.
Markus Windisch*

Vorstellung eines Projektes des AWV Graz-Umgebung beim Erfahrungsaustausch Abfallwirtschaft in Lannach




Der Haufen gehört ins Sackerl!*



*Das Sackerl gehört in den Restmüll.

www.awv-graz-umgebung.at

Zurückgelassene Hundehaufen sind vielerorts zu einem großen Problem geworden. Nicht nur von Gehsteigen, auch von Futter-Wiesen ist der Hundekot zu entfernen. Daher hat der AWV Graz-Umgebung mehrere Sujets zu dem Thema erstellen lassen, die von Gemeinden als [Druckvorlage](#) genutzt werden können. Zum Beispiel könnten damit zurückgelassene Hundehaufen an Brennpunkten noch sichtbarer gemacht werden und die Hundehalter:innen so darauf hinweisen, dass sie ihrer Verantwortung nachkommen sollen, die Hinterlassenschaften ihrer Hunde richtig zu entsorgen.

Dieses Projekt wurde heuer im Zuge des Erfahrungsaustausches Abfallwirtschaft in Lannach und bei der Pressekonferenz zum Steirischen Frühjahrsputz präsentiert und stieß auf großes Interesse. Die Druckvorlagen werden nun adaptiert und steiermarkweit zur Verfügung gestellt.

Neue 8 Liter Papiersäcke für die Sammlung von Biomüll!



Verkauf an Gemeinden und gemeindeeigene Einrichtungen.

Kosten: € 32,37 netto pro Packung

Eine Packung enthält 600 Säcke gebündelt zu je 50 Stk.

Suchen Sie nach einer bequemen Lösung für die Sammlung des Biomülls? Dann sind diese 8-Liter-Säcke ohne Henkel genau das Richtige für Sie!

Hergestellt aus 100 % Recyclingpapier und kompostierbar gemäß der Norm EN 13432, sind diese Säcke mit dem Blauen Engel ausgezeichnet. Ein großer Vorteil ist, dass der Biomüll ohne Gefäß zur Biotonne gebracht und mit dem Sack hingeworfen werden kann. Man muss kein schmutziges Gefäß zurückstellen und das Bioküberl bleibt sauber. Diese praktischen Säcke sind außerdem sehr kostengünstig. Wir würden uns freuen, wenn Sie die neuen Säcke ausprobieren und Ihren Gemeindebürger:innen zur Verfügung stellen!

Österreichs Rohstoffe sind kein Müll! Stoppen auch Sie den illegalen Abfallexport!

In jedem Kühlschrank, jeder Waschmaschine und jedem Geschirrspüler verbergen sich Kupfer, Eisen und sogar Gold. Ihre Abgabe in den Altstoffsammelzentren oder beim Neukauf Zug um Zug im Handel ermöglicht eine fachgerechte Verwertung - zum Vorteil für unsere Natur, zur **Stärkung der heimischen Kreislaufwirtschaft und zum Stoppen illegaler Sammler.**



Österreichs Rohstoffe sind kein Müll!

Die Verwertung von Altgeräten ist ein wichtiger Bestandteil der heimischen Wirtschaft. Täglich gehen durch illegale Sammler unsere wertvollsten Rohstoffe verloren. **Bitte bringen Sie Ihre alten Elektrogeräte zu den kommunalen Sammelstellen und übergeben Sie diese NICHT an illegale Sammler.**

STOPPEN SIE DEN ILLEGALEN ABFALLHANDEL!

www.elektro-ade.at
www.eak-austria.at

Impressum:

AWV Graz-Umgebung; Feldkirchner Straße 96, 8055 Seiersberg-Pirka
0316/680040; awv.graz-umgebung@abfallwirtschaft.steiermark.at; www.awv-graz-umgebung.at
Redaktion: Mag. Irene Freiberger

